

## **Français – 8<sup>e</sup> année**

### **Écriture**

#### **Copie type de niveau 4**

##### **Justification**

L'introduction est bien structurée et les caractéristiques de celle-ci prépare bien pour la suite du texte. Les détails sont pertinents et justifient bien les aspects à développer. Les idées secondaires soutiennent bien les idées principales. L'élève relie clairement les paragraphes à l'aide d'organisateur textuels appropriés et variés. L'élève utilise des mots variés pour rendre son texte vivant. La réflexion ou la recherche est évidente. Les phrases sont complètes et bien construites. Les marqueurs de relations sont appropriés et variés pour assurer les liens dans et entre les phrases. Le vocabulaire est parfois varié. Les notions grammaticales et l'usage orthographique sont bien appliqués pour le niveau de l'élève.

##### **Copie type**

Le travail de l'élève débute à la page suivante.

Pourquoi les châteaux ont-ils été construits?

Plusieurs se demandent quelles étaient les frontières défensives au Moyen-âge. C'étaient les châteaux, et ceux-ci étaient très importants. Au début, les châteaux ont été construits principalement pour la défense, mais ils ont évolué avec le temps, puis ils sont devenus de plus en plus importants pour les royaumes et leurs habitants.

Raison du début

Vers l'an mil, la noblesse européenne a décidé de commencer à construire des châteaux forts. Ces derniers ont été inventés pour deux raisons principales : protéger les seigneurs ainsi que pour gérer la défense et les frontières du royaume.

Les Vikings ont commencé à attaquer certains royaumes pour obtenir plus de ressources et de territoire. Cela provoqua le début des châteaux.

Le peuple eut, pour la première fois depuis longtemps,

le sentiment de la peur extrême. Les seigneurs ont donc eu l'idée de se défendre avec ces structures fortifiées.

## L'évolution des châteaux forts

Au début, ces forteresses défensives étaient des constructions de bois et pour être plus difficiles à attaquer, ces structures étaient situées sur des buttes. Avec le temps, les européens ont remarqué que le bois n'était pas très résistant au feu, donc les seigneurs ont décidé de changer le matériel de ces structures. Ils ont choisi de changer du bois à la pierre pour une plus grande résistance au feu. De plus, le bois était rare dans certaines régions. Quand les châteaux ont changé de matériel, ils ont aussi changé de style. Les châteaux forts n'étaient plus seulement des endroits pour se défendre, mais aussi pour

attaquer. Quand les attaques des Vikings ont cessé, les châteaux forts sont devenus des châteaux résidentiels. Ces endroits étaient les maisons du seigneur et de sa famille. Ils n'avaient plus aucune autre fonction.

Comme vous avez pu constater, les châteaux forts ont débuté pour la défense, mais ils sont devenus des structures offensives. De plus, pour mieux se défendre contre les attaques des Vikings, ils ont évolué en changeant le matériel. Maintenant que vous avez appris pourquoi on a commencé ~~à~~ construire des châteaux, pourquoi pensez-vous qu'on a construit des cathédrales?